

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes... Trimestre... Semestre... Año...

Número suelto 5 céntimos 25 números 75 céntimos

LA AGENCIA HAYAS, plaza de la Bourse, núm. 8, en París, y la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA, en Madrid, son las únicas encargadas de recibir los anuncios extranjeros para el periódico.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

CORVA, NÚM. 5, ENTRESUELO

Teléfono 332

Agencias y comunicaciones a precios convencionales.

Don Rafael Ginard de la Rosa

Número atrasado 25 céntimos

No se devuelven originales

DIARIO REPUBLICANO-PROGRESISTA

VACILACIONES

En los intersejos a que algunos estimados colegas someten a los ministros en estos días, se destaca una nota culminante que parece ser la única que por el momento sabe o puede dar el Gobierno: la vacilación y el temor.

Excepción hecha del Sr. Montero Ríos, que en lo que ha dicho y en lo que ha hecho ha demostrado alguna firmeza, los demás no saben todavía lo que harán, y lo que es peor, lo que las circunstancias les dejarán hacer.

Aun enemigo de los entusiasmos que en vano han pretendido ocultar al hablar de sus propósitos, se descubre la incertidumbre, y si como sucede a la mayoría de los ministros, ni aún proyectos tienen, entonces no es ya vacilación, es miedo torpe el que sienten.

No es aventurado, en vista de esto, suponer que el Gobierno fusionista no emprenderá grandes luchas. Se dejará llevar por los acontecimientos, y a lo sumo procurará descartarlos o sortearlos, pero nunca combatirlos. Cuanto haga de provecho lo deberá a la casualidad, que, si hasta aquí le ha servido admirablemente, puede muy bien serle contraria cuando más falta le haga.

El Sr. Gamazo no tiene de Hacienda más que ideas generales. Desconoce los detalles, está a oscuras respecto a procedimientos, y demuestra una completa ignorancia de la verdadera situación económica del país y del carácter de la crisis porque atraviesa la producción nacional.

Sus arbitrios financieros estarán faltos de la flexibilidad necesaria, como ha demostrado recientemente, al negarse a suspender o reformar las últimas disposiciones fiscales de los conservadores, y sus medidas económicas, como hijas de la ocasión, están expuestas a resultar fracasos terribles.

El ministro de Fomento ha enunciado todo un programa hermoso. Se propone el desarrollo de las obras públicas; quiere fundar el crédito agrícola; publicar una ley de ferrocarriles secundarios; atender al fomento de la instrucción pública y hasta pagar a los maestros de escuela.

No dice cómo hará todo esto, ni si lo llegará a hacer, porque de antemano declara que no sabe todavía cómo se va a arreglar; de modo que en buenas intenciones se trae el Sr. Moret una riqueza inmensa.

El ministro de Estado tiene ya por sabido, y en esto no se engaña, que mientras predominen las actuales corrientes proteccionistas en el seno de la mayoría de la Cámara francesa, hablar de la mar; y en cuanto a otros tratados ya más fáciles de concertar que la obra del señor marqués de la Vega de Armijo, no será muy fructuosa ni muy difícil.

En Guerra y Marina lo mismo, aunque aquí se explique algo más la duda. El propósito de hacer economías sin tocar al personal exige un detenido estudio de la organización de los grandes centros y un trabajo meditado y nada breve. Hasta ahora lo único que se ha dicho es que el ministro de Marina no quiere gente al socaire, y en cuanto al de Guerra, no ha dicho nada todavía en concreto.

A qué continuar? Desde el Sr. Sagasta hasta el último funcionario están a igual altura respecto a problemas administrativos o económicos. Es más, aunque los tuvieran, el hecho de haber llevado a los gobiernos de provincias gente desconocida, indica que no pasarán los proyectos de la categoría de tales.

Y sin embargo, lo que hay que hacer no admite aplazamientos, y si el Gobierno fusionista, por impotencia, por apatía, ó por obstáculos, nacidos dentro ó fuera de la situación, se estanca y pasa el tiempo en vacilaciones, dudas y temores, el país, en un supremo esfuerzo de desesperación, se encargará de aliviar a los fusionistas de este trabajo.

Se lo hará él a su gusto.

COMENTARIOS

La Epoca publica una carta de Filipinas, poniendo como digan dueñas al general Despujols.

De la lectura de ese documento, lo menos que puede deducirse es que el conde de Caspe constituye un peligro en aquel archipiélago para la integridad de la patria.

Nosotros, sin embargo, dados a pensar bien del prójimo, creemos que la única integridad que peligra en Filipinas con la permanencia allí del digno general, es la de los «integrados» de El Siglo Futuro.

Y nos autoriza a pensar así la circunstancia de formularse un cargo contra el señor conde, porque después de desterrar al escritor Sr. Rizal, encarnizadamente perseguido por los frailes, quizá reconociendo la injusticia de esta persecución, encargó a las autoridades que dispensasen al desterrado todas las atenciones compatibles con su estado y con el prestigio de los celadores encargados de su vigilancia.

Encabelladamente el corresponsal del colega hubiera querido que al Sr. Rizal se le sujetase al «trato de cuerda», tan en boga en tiempos del Santo Oficio.

Pero si el general Despujols no sirve para el mando de Filipinas, ¿por qué lo enviaron allá los conservadores?

Porque es lo bueno que el general Despujols fué enviado a Filipinas por el Sr. Cánovas.

Y La Epoca, que hoy dice pestes de él, ha sido la primera en encarar su detención de mando, su caballería y su discreción, cuando se le nombró para el alto puesto que hoy desempeña.

Dice El Resumen: «Dice un periódico de Valencia que la discordia entre los republicanos posibilistas de aquella ciudad, ha producido la natural separación entre los mismos, habiendo acordado los que recordan con la autoridad del comité provincial que preside el Sr. Cano Pacheco, y parece tener la aprobación del Sr. Castelar, instalar un apéndice en la calle del Embajador Viejo.»

De esas divisiones hemos de ver muchas. Porque el Sr. Castelar antes de ofrecer a Sagasta el concurso hipotético de los señores Almagro y Abarzuza, ha consultado la opinión de los jefes del posibilismo en provincias y todos condenaron, como debía, esa oferta, recabando su libertad de acción para el caso de que dichos señores aceptasen el sacrificio que el Sr. Castelar les impone, sin arriesgarse a acompañarles hasta las gradas del ídolo.

Para El Correo Español, «según parece» Martos y Castelar son los encargados de llevar el agua a las instituciones».

En cuanto a D. Emilio puede que sea verdad.

Pero el Sr. Castelar, que es de raza semita, ni el agua da de balde.

Semejante al judío de Shakespeare, prestará una libra de oro para un caso de apuro, más siempre a condición de cobrarse a una libra de carne del deudor, caso de insolvencia.

Es menos generoso que el Sr. Martos. El cual, después de haber llevado a las instituciones todo un cargamento de vino Brandy—excelente contra la anemia—no sólo transige con que no se lo paguen, si no que se lo falsifiquen en el laboratorio de Castelar y Compañía.

De El Correo: «Se han admitido las dimisiones de todos los embajadores, menos la del Sr. Merry del Val que no la ha presentado.»

¡Hombre! Si no la ha presentado, ¿qué diablos había de hacerse menos que no admitirla?

El toque está en que se le admita sin que la presente.

Si no hay de por medio algún capítulo del presupuesto de la paz que lo impida.

La cuestión del Panamá

(POR TELÉGRAFO)

Los complicados Habla El Partido Nacional.—Lucha de poderes.

Paris 19.—Los periódicos de París, de anoche y de esta mañana, publican una lista de senadores y diputados, contra los cuales, según se afirma, pedirá el juez autorización para procesarlos como complicados en los escándalos del Panamá.

Sin embargo, el periódico El Partido Nacional asegura que del examen detenido del expediente relativo al Panamá, examen llevado a cabo por la comisión informadora, resulta que no están comprometidos ningún senador ni diputado.

Como la comisión parlamentaria ve con profundo disgusto la información que profundamente de ella está llevando a cabo el juez de instrucción, se teme que surja un serio conflicto.

Si se presentase en la Cámara algún suplicatorio pidiendo autorización para procesar a alguno de sus individuos, se aprovecharía esta circunstancia para provocar de nuevo en el Parlamento la cuestión del Panamá, y tal vez para dar una nueva batalla al Gobierno.

La comisión y el Gobierno

Paris 19.—Después del golpe teatral llevado a cabo por el Gobierno, se cree que iba a quedar anulada la comisión informadora del Panamá, pero ésta parece resuelta a dar señales de vida y a proseguir sus trabajos activamente a despecho de la información judicial.

«El duelo entre los magistrados y los representantes del Parlamento, dice un periódico, va a continuar con grande energía. Al efecto, la comisión de la Cámara pedirá a la justicia que la comunique los documentos recogidos en las últimas pesquisas domiciliarias.»

«El Gobierno se propuso aniquilar los poderes de la comisión; los nuevos sucesos tienden por el contrario a confirmarlos. Se ha pretendido distraer al examen de la comisión papeles que comprometen a ciertos personajes por un lado, y por el contrario se va a enriquecer el repertorio de datos e informes.»

Entretanto, en los corrillos del Palacio de Justicia se critica el celo retroactivo del Ministerio, que no parece inspirado sólo en el amor a la justicia.

Los curiales se preguntan si es legal, en virtud de la ley de 1889, perseguir hechos de corrupción que debieron ocurrir en 1888, como si se tratase de dar a las leyes carácter retroactivo.

El juez de instrucción guarda el mayor sigilo respecto de los documentos hasta ahora descubiertos entre los papeles secuestrados, y sólo tiene conocimiento de ellos el ministro de Justicia y el procurador general.

Es, por lo tanto, prematuro cuanto se di-

ga acerca de la importancia de los indicados documentos.

«Hasta ahora no se ha verificado ninguna nueva prisión ni se ha dirigido a las Cámaras suplicatorio alguno pidiendo autorización para procesar a cualquier representante del país.»

«Como el Gobierno desea que esta misma semana se suspendan las sesiones declarando terminada la legislatura del presente año, se comienza a creer que los ministros desearán evitar todo pretexto de un nuevo debate acerca del Panamá, esperando el interregno parlamentario para la detención de los diputados y senadores que aparezcan comprometidos en la causa que se está siguiendo.»

Más declaraciones Paris 19.—La comisión parlamentaria investigadora, ha oído hoy a Mr. Monchicourt, liquidador del Panamá, quien facilitó varios informes aunque poco precisos sobre las sumas distribuidas especialmente a Mr. Reinach, por los gastos de publicidad y emisión.

Mr. Monchicourt añadió que los administradores del Panamá se quejaron diferentes veces de las exigencias del barón de Reinach.

Notas municipales

El nuevo alcalde

En sesión extraordinaria tomó ayer posesión de la alcaldía presidencia el conde de San Bernardo.

A las cinco en punto abrió la sesión el gobernador civil, Sr. Aguilera.

Los concejales monárquicos, únicos asistentes, estaban casi en su totalidad.

Después de leerse los decretos admitiendo la dimisión del conde de Peñalver y nombrando en su lugar al de San Bernardo, entró en el salón el nuevo alcalde, y el señor Aguilera pronunció el siguiente discurso:

Señores concejales: Es la segunda vez que por ministerio de la ley, y cumpliendo con las tradicionales obligaciones de cortesía, he tenido el honor de cooperar a ella desde este púlpito para dirigir desde el casillero de salud al excelentísimo Ayuntamiento de Madrid.

En la primera de esas ocasiones en posesión del cargo de alcalde al Sr. D. Andrés Mellado, cuyo recuerdo no se habrá borrado de la memoria de los concejales, muchos de los cuales, que están presentes, contribuyeron a que se hiciera una campaña. Yo tuve el honor de cooperar a ella desde este púlpito para dirigir desde el casillero de salud al excelentísimo Ayuntamiento de Madrid.

Hoy vengo con la misma confianza, pues cordialísimos serán también nuestros afectos, porque al conde de San Bernardo, por sus tradiciones, por sus talentos, por su caballería, por todo lo que anima las palpitaciones de su corazón y los sentimientos de su alma, es acreedor al puesto que ha merecido.

Por otra parte, el señor conde de San Bernardo viene aquí sin quererlo, sin pensarlo, sacrificando sus intereses, su posición, sus comodidades; ha venido buscado, como vino también el Sr. Mellado, para responder a una necesidad que siente el pueblo de Madrid, y prescindiendo de todo, no se ha negado a ocupar este puesto.

Estoy, señores concejales, en situación difícil; aun cuando se haya dicho otra cosa, no me he ocupado aún del expediente del Ayuntamiento, pues hace pocos momentos que estoy en posesión de la real orden. Por eso me perdonaréis que no os dirija la palabra como en otro caso os la hubiera dirigido.

Me limitaré a decir que no tengo prejuicio alguno; que desde que vi venir sobre mí esa especie de nublado, permitásemelo el vulgar de la frase, no quise saber nada ni leer nada, para, prescindiendo de juicios anticipados, obrar exclusivamente con arreglo a mi conciencia.

Lo que sí os aseguro es, que la resolución que dicte será el fruto de una profunda meditación y el de una conciencia honrada.

Esta es la única garantía que ofrezco. No sé lo que va a suceder; lo que ocurre no será hijo de anteriores preocupaciones, sino que nacerá del fondo de mi conciencia y de mi rectitud.

Este prometió al pueblo de Madrid y a los señores concejales.

Terminado su discurso el Sr. Aguilera hizo entrega de las insignias de su mando al nuevo alcalde, el cual pronunció el siguiente discurso:

«Ocioso será decir, señores concejales, que no sólo el pueblo de Madrid, sino España entera, tiene fija en este momento su mirada en el Ayuntamiento; desconfías de la ley municipal y otras causas de que no debemos ocuparnos, hacen por desgracia, para nosotros, que esta población no pueda presentarse, como otras del extranjero que todos conocemos, y algunas también de Ba-

«...», señores concejales, decir: Es costumbre, según el programa, entre los que ocupan este puesto, y me habéis de permitir que yo rompa esta tradición, entendiendo que el pueblo madrileño, en los momentos que los presentes pide y lo pide con tanto programas sino hechos; no palabras, sino hechos, y creo que el Municipio de Madrid, para ayudar a que estas aspiraciones se realicen cuanto antes y que no se traduzcan en programas sino en actos, aque-

llos que desde el día de mañana, quizá desde hoy, se verifiquen en esta casa.

El Sr. Aguilera ha explicado mi situación en la presidencia del Ayuntamiento. Mi posición personal me ha hecho creer que todo aquello que no debe faltar al hombre honrado es la ansiedad de servir al pueblo que nació y a trabajar. Esto, señores concejales, es la única razón que yo tengo al venir a esta casa.

Tened entendido que de hoy en adelante, para todo cuanto implique mejora y beneficio, para eso, y el pueblo de Madrid me tendrá incondicionalmente a su lado, y cuando yo deje de ocupar este sitio, no por creencias que yo voy a dejar de trabajar cuanto mis fuerzas alcancen por este hermoso pueblo.

Los Sres. Méndez Vigo y Ceruelo dijeron después algunas palabras en obsequio a donde de San Bernardo, y se levantó la sesión.

El teniente de alcalde del distrito del Centro, Sr. Sánchez (D. Simón), descomisó ayer 305 kilogramos de pan frito de peso, y comió a los panaderos infractores, que eran cinco, con multas.

También el Sr. Novella, teniente alcalde del distrito de la Latina, impuso multas, a algunos fabricantes que incurrieron en el mismo delito que los anteriores.

Los concejales republicanos no han asistido a la toma de posesión del alcalde del rey.

Terminada la sesión, le visitaron en su lecho, oyendo del conde de San Bernardo cariñosas frases de elogio por la campaña moralizadora que desde su entrada en el Ayuntamiento viene haciendo.

El señor conde de San Bernardo ha manifestado a algunos periodistas que han acudido a él para conocer sus propósitos, cuáles son éstos y cómo los llevará a la práctica.

En dos grupos pueden dividirse los proyectos que abraja el nuevo alcalde: unos inmediatos, y otros que realizará cuando haya tenido tiempo de estudiar la situación del Ayuntamiento.

Entre los proyectos inmediatos, figura, en primer y casi único término, el de mejorar las condiciones económicas de la población, especialmente de la clase pobre.

Para conseguir su objeto, se propone rebajar el precio de la carne, pan y vino.

Este puede decirse que será el objetivo de todos sus esfuerzos, pues cree que proporcionando medios de vida a tantos miles de personas que hoy se ven precisadas a buscar de comer por cualquier medio, desaparecerán muchos males que corrompen la administración municipal.

Uno de los periódicos que dan a conocer las opiniones del señor conde de San Bernardo, dice que al ocuparse del matute exclamó con la convicción del hombre que confía en el triunfo de su propósito:

«Críame ustedes: en cuanto a esos miles de individuos que se dedican al matute en pequeña escala, se les proporcionan medios de vida más decorosos, abandonarían en su mayoría tan ingrato oficio, aun cuando no sea más que para crear una posición propia, sin los azares y penalidades que lleva en sí la vida del matutero.»

Dijo también que montará una administración moral rebajando las tarifas de la mayoría de los artículos, y procurará rodearse de personas de confianza y practicar inspecciones personales en la línea y en los felatos a cualquier hora del día ó de la noche.

De estas inspecciones se promete sacar gran fruto, pues no desconoce los perjuicios que da a lugar el abandono en todos los casos.

Como complemento empleará gran energía y castigará los abusos con la mayor rapidez posible.

Los proyectos que realizará después de estudiar la administración son: impedir el retraso de los asuntos, evitar las prórrogas tácticas, reformar la contabilidad, disminuir sueldos que le parecen excesivos, y proveer muchas plazas, pero haciendo grandes economías.

El nuevo alcalde de Madrid no piensa reducir a los gastos de representación que le corresponden, pues cree preferible invertir las 25.000 pesetas en obras útiles y beneficiosas para el pueblo.

EN LAS SALESAS

Señalamientos

El cheque de la custodia del Norte. Ante el Tribunal del Jurado y en la sección cuarta de lo criminal de esta Audiencia, se celebrará la vista de revisión de esta causa que como recordarán nuestros lectores se vio en marzo último dictándose un veredicto de inculpabilidad para los procesados, por lo que la acusación privada y el fiscal solicitaron y fué acordado por la Sala el examen del proceso por otro tribunal de hecho.

El asesinato del señor Espinosa. Recordarán indudablemente nuestros lectores que en la noche del 27 de agosto último pasado, y en la calle de Carranza, fué acometido por la espalda recibiendo un disparo de arma de fuego cuyo proyectil, que se incrustó en el cerebro, y produjo la muerte pocos días después, el que fué amigo nuestro y formaba parte de la minoría republicana del Ayuntamiento de Madrid, D. José Espinosa.

El asesino, Jerónimo Cobo, era inquilino de una casa propiedad del Sr. Espinosa, con quien había tenido una cuestión por haberle despedido a causa de no satisfacer el importe de la habitación que ocupaba.

La vista de este proceso se celebrará el próximo cuatrimestre ante el tribunal del Jurado.

El fiscal que lo es el de la Audiencia, señor Córdoba califica el hecho como asesinato, y solicita para el procesado la pena de cadena perpetua.

Representará a la familia del interfecto el Sr. Serrano Echevarría, que pedirá en su escrito de conclusiones la imposición de la última pena para Jerónimo Cobo.

De la defensa del procesado se encargará el Sr. Ruiz Jiménez.

El motín de los faroles. Se encuentra ya en poder del fiscal y muy pronto se verá en la Audiencia la vista del proceso seguido contra algunos individuos que la policía detuvo en la calle de Alcalá la noche del célebre motín, provocado en contra del exalcalde Sr. Bosch y Fustegueras por sus disposiciones en las fiestas del centenario de Colón.

LA GUERRA FUTURA

Un señor W. B. ha publicado en El Militar Wochensblatt una serie de artículos acerca de la guerra del porvenir, que han llamado poderosamente la atención.

El objeto de esos artículos es combatir el optimismo existente en Alemania respecto del resultado de la futura guerra entre la triple y la doble alianza; y tal vez con ellos se pretendiera preparar la opinión para aceptar el nuevo proyecto de ley militar.

Según el articulista, Alemania no deba contar con el ejército austriaco para obrar en Francia, pues deberá oponerse todo él a la acción de Rusia.

En cuanto a la cooperación del ejército italiano, es muy discutible.

Teniendo Italia muchas ciudades marítimas expuestas a bombardeos y siendo su flota muy inferior a la francesa, es posible que al principio de la guerra Italia tuviera necesidad de distraer buena parte de su ejército para la defensa de sus costas.

Admitiendo que Italia pueda disponer de todo su ejército para concentrarlo en el N. del país, una acción directa de los italianos por los Alpes sobre el S. de Francia para darse la mano con los alemanes y obligar a Francia a dividir sus fuerzas no es cosa tan llana, por las dificultades que el paso de los Alpes a viva fuerza había de ofrecer; por lo menos esto exigiría algún tiempo, y de ahí que, según el articulista, es poco probable que empresas italianas contra el S. de Francia puedan ayudar eficazmente a los alemanes.

¿Se unirán los italianos con los alemanes a través de Suiza? El articulista estima que Suiza dispone, para defender su neutralidad, de un ejército vigoroso y potente, y, por lo tanto, descarta tal hipótesis.

Para apoyar, pues, a los alemanes en sus operaciones contra Francia, sería preciso que el ejército italiano fuese por el Tiro y Munich; pero no habiendo por ahí más que una línea férrea, el concurso no sería efectivo hasta después de libradas las primeras batallas decisivas.

En otra parte de su trabajo, Mr. W. B. demuestra que Alemania sola no es numéricamente superior a Francia, aun en el supuesto de que aquella contase con todos sus recursos militares; mucho menos teniendo que oponerse a Francia y Rusia; pues siendo el ejército ruso muy superior al austriaco, Alemania tendrá que dejar parte de sus fuerzas en su frontera oriental; de modo que aunque Francia por su parte dejase en la frontera de los Alpes la sexta parte de las suyas, siempre resultaría superior a Alemania.

No se detiene ahí el articulista. Admitamos, dice, que como en 1870, la estrategia alemana supere a la francesa y logre al principio grandes victorias.

Los franceses se retirarían tras de sus fuertes de contención y sus grandes campos atrincherados, en espera de tropas de segunda línea.

Para seguir los alemanes la ofensiva, tendrían que dominar esos obstáculos, a fin de disponer siquiera de una importante vía férrea, sin lo cual no se llegaría a un resultado serio contra Francia, pues hoy el avituallamiento y el envío de refuerzos no puede hacerse bien sino mediante las vías férreas.

Dejarán los franceses a los alemanes tiempo para verificar tranquilamente los sitios al objeto necesarios? No; luego aun en el caso más favorable, Alemania no puede pensar en tener superioridad numérica contra Francia.

Es verdad que cuando los alemanes tuvieran que detenerse ante los campos atrincherados, entrarían en línea los italianos; pero a esto responde Mr. W. B. que Alemania no hallará en la futura guerra los franceses que encontró en 1870, sino un ejército que ha hecho grandes progresos, y que, por lo mismo, no son tan de esperar los éxitos que desde los comienzos obtuvieron entonces los alemanes.

El articulista cree que la intervención de los italianos pueden ser impedida en todo ó

OBJETOS PARA REGALOS

ESCOFET, FORTUNY Y C.

OBJETOS PARA REGALOS

18, ALCALÁ, 18 (EQUITATIVA)
Faience. Mayólica. Porcelana. Reflejos metálicos. Terra cotta.
18, ALCALÁ, 18 (EQUITATIVA)

ASMA PECTORAL DEL DOCTOR F. BORRELL

Treinta y cuatro años de éxito son la prueba de la superioridad de esta pasta cuya composición está exenta por completo del opio y sus preparatorios no puede producir los peligrosos resultados de otros pectorales. Eficacísima contra las afecciones del pecho como catarros, asma, bronquitis, resfriados y toda clase de tos por rebeldes y crónicas que sea. Un detallado prospecto indica la manera de usar esta pasta, la más agradable y barata. Exijase la firma y rúbrica del doctor Borrell. Precio 1'25 ptas. la caja en toda España. Único punto de venta en Madrid: farmacia de Borrell Hermanos, Puerta del Sol, 5 y principales droguerías.

DESDE 6 POR 100
DINERO sobre casas enteras, participaciones, y solares. Dehesas y cotos. Barquillo, 12 s. Olmo, 12, 2. y Goya, 25, bajo derecha.—De 6 a 8.

BURLETE a 10 céntimos metro. Primeros baratos, galerías, bastones para porteros a once reales. Fuencarral, 8.

Inmuebles mobiliario casa, lavabo. Pontejos, 1, pl. d.

ASMA CATARRO, OPRESION, PALPITACIONES y todas las afecciones de las vías respiratorias, se curan inmediatamente y se curan usando los **TUBOS LEVASSEUR** según la firma de Levasseur. Calle de San Jerónimo, 33, R. de Borrell.

Los pacientes del estómago, del hígado o bazo, se curan comprando las naturales y las frías aguas del **CAJALAN** según la firma de Borrell Hermanos. Puerta del Sol, 5 y principales droguerías.

POLLOS de perdiz y de gallos. Cruz, 30, pl. d.

Sobrinos de Guinea Carretas 27 y 29, teléfono 142

Todos los días nuevo GUINEA pectoral.

A 2 pesetas medio kilo

Dr. Goni
Especialista en las vías urinarias y matriz con 20 años de éxitos continuos. Valverde, 19.

Se vende hotel y fondo, 679 069, Bravo Murillo, Triunfo, 6 hijos, dentistas, Alcalá, 19, der. razón.

LIQUIDACION DE CARMAS Por cesación de comercio. Precios baratísimos. 9, Plaza del Anepi, 9

Madame Notin
últimas creaciones de París en sombreros, abrigos y vestidos. Carrera de San Jerónimo, 38, centro-suelo.

Inmuebles mobiliario casa hay a despacho. Paz, 16, 11.

EL PAIS

es uno de los periódicos de más circulación de España y sin duda alguna el más leído porque le reciben numerosos Comités revolucionarios.

Su carácter ante todo revolucionario, la alta representación que ostenta del más poderoso de los partidos republicanos, e dan una importancia y significación característica que le colocan en primera línea en la prensa española.

A más de esto, su información política de un lado, y de otro la variedad de sus secciones, amenizan grandemente su lectura.

A los señores suscriptores de provincias que paguen directamente un año adelantado (20 pesetas) se les regalará un ejemplar de

El Conde de Monte-Cristo

que vale 5 pesetas; y a los que igualmente lo hagan de un semestre adelantado (10 pesetas) un ejemplar de

Amaury

Ambas novelas son de A. Dumas, están encuadradas en rústica y serán enviadas francas de porte.

LA HISPANO FRANCESA

NUEVA SECCION DE LA

Sociedad General de Anuncios, fundada en 1881

COMISION EXPORTACION IMPORTACION ASUNTOS GENERALES DE COMERCIO

Despachos: EN MADRID: Alcalá, 8 y 8, entresuelos. EN PARÍS: Rue Saint Augustin, 10.

Esta Oficina viene a proporcionar verdadera utilidad al comercio y a cuantos necesitan establecer relaciones entre Madrid y París.

Se ocupa en toda clase de comisiones en una y otra ciudad.

Accepta representaciones de casas de comercio, centros fabriles y productores.

Se encarga de asuntos judiciales y administrativos. Cobros y pagos.

Solicita la concesión de privilegios y patentes de todas clases.

Facilita excepcional propaganda de todos los artículos por medio de la publicidad y del anuncio.

Datos e informaciones.

Horas de oficina: de 10 a 2

Camas de lujo. Plaza de España

camas del país

colchones de muelle

muebles todas clases

silleras tapizadas

Atucha 171. Fuencarral 102.

CATARROS REBELDES Y CRONICOS

RONQUEARAS DE IRRITACION DE CARCANTA

Se curan radicalmente con el

JARABE PECTORAL DE R. HERNANDEZ

Mayor, 27-29. Madrid. 2,50 pesetas frasco

Medicamentos Infallibles

Para Constipados, Tosas, Catarros

Píldoras antientorales de izquierda, que curan en horas los agudos y recientes y en pocos días los crónicos y rebeldes, así como los catarros. Media caja 2'50, caja grande 5 pesetas. Por correo 4'50 más. No tienen rival.

Sacarro y pastillas resinosas de F. Izquierdo, para constipados, tosas nerviosas, asma etc., caja 2 pesetas, y por correo 3'00.

Gránulos de esencia de alquitran y lactucario para calmar tosas violentas y excepcionales; frasco 10 rs. y por correo 3 pesetas.

Rápido blanco antientorral. Izquierdo. Cura los resfriados, catarros, romadizo, catarro nasal y de los senos frontales; es infalible. Caja 2 pesetas, y por correo 3'00.

Tos ferina: niños menores de un año. Sacarro de resinosas, 4 Jarabe concentradísimo de brea, que no puede ir por correo; 2 pesetas frasco. Los demás, el infalible Julepe antientorral de Izquierdo, frasco 2'50 pesetas, porte y embalaje aparte.

Autor P. Fernán dez Izquierdo. Madrid, Sacramento 2 botica

MAGNESIA DOBLE

INGALCAREA EFERVESCENTE AEREA Y ANTIBILIOSA

Preparado por Borrell Hermanos.

Es innegable que la Magnesia, desde los tiempos más remotos, ha sido un recurso poderosísimo en terapéutica. Infinitas son las combinaciones que con la sanguinaria se han hecho; así es que ha llegado a ser hoy día aparte de un general elemento contra muchas enfermedades, de imprescindible necesidad para absorber los ácidos del estómago. Citáremos, en prueba de lo que acabamos de manifestar, la célebre magnesia de Henry y la magnesia de Dinndies, el citrato de magnesia de Kogó, el de Bisnep y la magnesia antiqüísima de Blak, etc., etc.

Sin embargo, por notables que hayan sido las ventajas de semejantes preparaciones, no satisficieron completamente a médicos y enfermos.

A esto es debido que hoyamos intentado, hace años, la preparación de la **doble magnesia** que ofrecemos como la mejor para conseguir y curar la indigestión, la irritación, jaqueca, vahidos, superabundancia de bilis, flatos acidez de estómago, retención de orina, estreñimiento, ictericia, y en general todas las enfermedades debidas a un exceso de bilis. Nuestra magnesia fué en un principio favorablemente acogida en todo el reino, patrocinándola los médicos de mayor fama, hoy podemos añadir que goza de general y preferente aceptación en muchos puntos del extranjero, y de las Américas en particular, puesto que a la eficacia para la curación de las enfermedades descritas tiene nuestra magnesia un sabor tan agradable, que se recomienda todos los días, y particularmente en las estaciones calurosas como una simple bebida saludable, refrescante y diurética.

ROTAS. Un extenso prospecto, en que se explica detalladamente el modo de usarla, acompaña a cada frasco de nuestra magnesia.

En Barcelona: Farmacia idem id. calle del Conde del Asalto, 53.

Para garantía de la legitimidad de nuestra magnesia, exijase en cada frasco la firma de **Borrell Hermanos**.

En Madrid: Farmacia y Laboratorio de Borrell Hermanos, Puerta del Sol, 1.

COGNAC

Fine Champagne.—Selecta

De la "Gran destilería modelo", de **e bastián Argudo**

Proveedor de las Reales casas de España y Portugal

Jerez de la Frontera

Agente en Madrid, José Selma. Fuentes, 12

NO MAS CALENTURAS

Las Píldoras de **RISEA** de Pérez Negro, son sin duda la mejor preparación que se conoce para curar radicalmente las fiebres intermitentes, ya sean

Tercianas, cuartanas ó cotidianas

Su crédito es extraordinario y su bendad las hace recomendables: Caja con 80 píldoras 20 rs. media con 40, 12 rs. Se remiten por 3 rs. más. De venta en todas las mejores boticas de España. En Madrid, Borrell, Puerta del Sol, 6, y en casa de su autor, Ruda, 14, farmacia de Pérez Negro.

La sífilis no es ni constitucional

ni hereditaria.—Tratamiento por el método racional, por el doctor **JOSEPH HERMANN** (1858-1888), médico jefe y director del servicio de los sífilíticos en el Hospital industrial y real "Wiedens", de Viena. Traducción castellana del doctor Rehobos y Campos.

«La sífilis es una enfermedad simplemente local, que jamás pasa a la sangre del hombre; se cura radicalmente, no deja ninguna consecuencia y no se propaga ni por generación ni por herencia. La sífilis no afecta a la salud general ni a la vida del hombre. Sus accidentes primarios y sus consecuencias no degeneran jamás en otra enfermedad.»

Un tomo elegante. Precios: en Madrid, en rústica, 2'50 pesetas; encartado a la Bradel, 2.—En provincias, en rústica, 3 pesetas; encartado a la Bradel, 3'50.

Se halla de venta en la Librería editorial de Bailly-Baillière & hijos, Plaza de Santa Ana, 10, Madrid, y en las principales librerías de España y Ultramar.

A los que padecen del estómago

Doble magnesia calcárea antibiliosa y efervescente preparada por R. Hernández

Usada como explica la instrucción se combaten las gastralgias y otras afecciones del estómago. Precio: 5 y 10 reales, frasco. Depósito: Madrid, farmacia de F. Hernández, Mayor, 27.

4 plaz. **1750 PORTLAND** 4 plaz. 1750

Escofet Fortuny y C. 18, Alcalá (Equitativa)

Alfombras

Radio alfombrar sin visitar los grandes saldos de la Puerta del Sol 15, donde encontrarán precios nunca vistos, como son cordelitos ingleses a 2 1/2 reales, moquetas a 5, Bruselas a 10, ricos terciopelos alta lana a 12, y un sinnúmero de alfombras para cama y sofá. Hay además gran surtido en paños, géneros de punto y ricos vinos y licores a mitad de precio. **Isidoro García**.

AL CONTADO

LAS CELEBRES MAQUINAS DE COSER

9 y 12

WHEELER & WILSON.

Precios de MAURICIO JING. Esposy Mira 32

A PLAZOS

CONFITERIA VINOS Y LICORES

CABRERA

prepara para esta Navidad gran surtido en mazapanes y turrones. Cajas surtidas de vinos del país y depósito de los exquisitos vinos de la casa J. B. González y C. de Jerez, Realta exposición de caprichos de raso, cristal y porcelana, para dulces y bombones. Esta casa factura en las estaciones franco de embalaje.

41, Carrera de San Jerónimo, 41, esquina a Códaceros

PAVIMENTOS

los mejores que se fabrican son los de

Escofet Fortuny y C.—Alcalá, 18, (Equitativa)

Aguas naturales de mesa de Marconell

De estas aguas, que tan benéficas son a la salud de cuantos las toman a todo pasto, se ha establecido un servicio extraordinario de abono a domicilio por 5 pesetas al mes, que da derecho a una garrafa diaria de 4 litros, lo suficiente para el consumo de una familia. **Aliso; Guzmán el Bueno (Manantial) y Alcalá, 17 (central).**

de entre sus manos, cuando iban sin duda a matarme como a mi pobre padre!

Y al decir estas palabras derramó un torrente de lágrimas.

—Y por qué, la pregunté, no te envió Pierrot al Cabo, a reunirse con tu marido?

—Intenté hacerlo, me replicó, pero no ha podido. Obligado a ocultarse igualmente de los negros y de los blancos, su situación era terrible; y además, ignorábamos qué era de tí. Algunos decían haberte visto caer muerto pero Pierrot aseguraba que no, y yo estaba bien segura de que decía verdad, porque si tú hubieras muerto... yo hubiera muerto también al mismo tiempo.

¿Con que Pierrot te ha traído aquí? la dije.

—Sí, Leopoldo mío; solo él conoce esta gruta solitaria; él salvó juntamente conmigo a todo lo que quedaba de mi familia, mi hermano y mi pobre nodriza, y nos ha tenido escondidos en este sitio.

Te aseguro que es sumamente cómodo, y a no ser por la guerra que trastorna todo el país, ahora que estamos arruinados, quisiera habitarle contigo. Pierrot provee a todas nuestras necesidades: muchas veces viene a vernos, y siempre trae una pluma colorada en la cabeza; me consuela, me habla de tí, me asegura que volverás a verme.

Pero como no había parecido en tres días, empezaba ya a estar con mucho cuidado,

—El Señor del país del Congo tuvo un amo, y su hijo dobló la espalda sobre los plantíos de Sto. Domingo. Separaron al leoncillo de su anciano padre para domarlos mejor. Separaron a la joven esposa de su esposo para sacar más provecho de entrambos, uniéndolos a otros hombres y a otras mujeres.

Los niños buscaron a la madre que los había criado, al padre que los bañaba en los torrentes, y no hallaron más que bárbaros tiranos, y durmieron entre los perros!

Calló; sus labios se movían sin que hablara, su mirada era fija y delirante; luego me agarró el brazo con una fuerza sobrenatural.

—Hermano, ¿me oyes? Yo fui vendido a diferentes amos como cabeza de ganado. ¿Te acuerdas del suplicio de Ogé? aquel mismo día volví a ver a mi padre, escucha: hecho pedazos sobre la rueda!

Estrecíme de horror al oírle: él prosiguió:

—Mi mujer ha sido prostituida a los blancos. Escucha, hermano: ha muerto, y me ha pedido venganza. Mira, continuó bajando los ojos confundido, no quiero ocultarlo; he sido culpable, he amado a otra... ¡pero pasemos adelante!

Todos los míos me pedían su libertad y mi venganza. Rasak me traía sus mensajes. Imposible me era satisfacerlos hallándome

cuando le ví volver contigo. ¿Por qué Pierrot? ¿sin duda fué a buscarto?

—Sí, le respondí.

—¿Pero cómo puede ser que esté enamorado de mí? ¿Estás seguro?

—Ahora sí, la dije. El es quien estando a punto de darme de puñaladas, mudó de intento por miedo de ahigirte; él es el que te cantaba aquellas canciones de amor en el calabón del río.

—De veras! repuso María con una sorpresa infantil ¡es tu rival! Aquel de las flores de muerto, ¡era este pobre Pierrot! Cáll, no puede creerlo!

Estaba conmigo tan respetuoso, tan humilde, más que cuando era nuestro esclavo. ¡Verdad es que algunas veces me miraba con unos ojos... así, tan particulares! pero era porque estaba triste de verme desgraciada. ¡Si vieras con qué entusiasmo me hablaba de mí Leopoldo! Su amistad hablaba de tí casi como mi amer.

Estas explicaciones de María me hechizaban y me desgarraban el corazón al mismo tiempo; recordé la crueldad con que trató al generoso Pierrot, y conocí toda la fuerza de su tierna y resignada reconvencción.—No soy yo el ingrato!

Entró entonces Pierrot: su rostro revelaba un sentimiento profundo y doloroso: parecía

CAPITULO XXXVII

Disipóse la alegría que había hecho brillar en su rostro los primeros arrebatos de la amistad; sus facciones tomaron una expresión de tristeza singular y energética.

—Oye, me dijo con serenidad; mi padre era el Rey en el país del Congo. Administraba la justicia a sus vasallos en el dintel de su puerta, y a cada sentencia que pronunciaba bebía, como es uso de Reyes, una copa llena de vino de palmas.

Felices vivíamos y poderosos, cuando vinieron los europeos y me dieron esos conocimientos fútiles que te han admirado. Su jefe era un capitán español; prometió a mi padre países más vastos que los suyos, y mujeres blancas; mi padre le siguió con toda su familia... Hermano, los europeos nos vendieron!

Hinchóse el pecho del negro y sus ojos chispeaban; quebró maquinalmente un tierno ramo de nispero que se hallaba junto a él, y luego presiguió sin parecer dirigirse a mí: